

GIL ROBLES Y EL REGIMEN

“Sólo ayudamos al Gobierno por amor a España...” “Queremos que siga el Gobierno actual...” “Nuestro partido gobernará con este régimen...”

COACCIONES Y ACTOS DE SABOTAJE

Visión certera

“El día de las declaraciones políticas” podría muy bien llamarse al día de ayer y hasta pasar con este título a las efemérides patrias en las que tantos otros se recuerdan con menos motivos. Monárquicos, socialistas, agrarios, fascistas, radical-socialistas, populistas... todos estos partidos dejaron oír sus aspiraciones por boca de sus más destacados líderes.

Entre tantos discursos fueron sin duda los más dignos de destacarse los de los señores Prieto y Gil Robles. El primero «se desahogó». Programa comunista integral con sus comités del pueblo, su ejército rojo, su incautación de la tierra y su reparto del oro del Banco... Y eso después de dos años de Gobierno en que se ahorró a los ferroviarios y se asesinó en Casas Viejas...

Frente a esta actitud la de Gil Robles: serena y sensata, y, sobre todo, demostrativa de una perceptibilidad de la realidad política y social verdaderamente ad-

mirable. Hay que evitar el triunfo de la barbarie socialista y para ello hay que sostener al Gobierno Lerroux o hay que ir a un Gobierno de derechas; y esto no puede hacerse hoy más que en régimen republicano. Tal viene a ser en pocas palabras esa realidad. Y ante ella el Sr. Gil Robles no vacila y con valentía y franqueza arrostra la situación. Apartarse de él en estos momentos, negarle apoyo, sería sin duda torpeza funestísima. Aún los más puros idealistas del derecho no habrán de darse cuenta de la situación y, guardando cuidadosamente sus posteriores anhelos a los que nadie les pide que renuncien, es de esperar que ayuden a la obra inmediata de impedir que los planes trazados por Largo y Prieto en desesperada competencia de extremismo lleguen a ser una realidad.

El discurso de Gil Robles no cambia en nada la situación. La lucha sigue planteada contra el marxismo, la masonería y el odio sectario. Adelante, pues, sin dudas ni vacilaciones.

DE TODOS LOS COLORES

“España no puede ser otra cosa que monárquica...” “El régimen socialista se impondrá en España...” “Los agrarios dispuestos a gobernar”

TRES MITINES Y TRES ACTITUDES

De Renovación Española

MADRID, 5.—En el Teatro Beatriz, completamente lleno de público, se celebró ayer el acto organizado por Renovación Española sobre el tema: Por qué somos monárquicos. A las once y cuarto hace su aparición en el escenario el señor Golcochea y el público, puesto en pie, le hace objeto de una larga ovación. Un obrero socialista que habla entre el público da un viva a Golcochea, porque dice que sigue su labor política desde hace veinte años y no le ha visto apartarse un solo instante del camino que se trazó.

En primer lugar habla el señor Fuentes Pila. Da un estentéreo ¡Viva el Rey! que es contestado con gran entusiasmo. Hace en calurosos párrafos la presentación de don

representativo. Se alude a la frase de un ministro que dijo que el Gobierno no admite tutelas; pero ¿quién lo ha pretendido? Nuestro programa lo realizaremos nosotros en el Gobierno. Lo que pedimos a éste es que cumpla la voluntad manifiesta del cuerpo electoral, rectificando los procedimientos del Sr. Azcárra y de los socialistas.

El Gobierno tiene que cumplir la voluntad del pueblo. No nos parece oportuno apremiarle, porque tiene que vivir con dignidad, pero tampoco es digna la política de dejar hacer. España vive en la anarquía. Parece un presidio suelto de atracadores y criminales, y esto hay que rectificarlo completamente porque en ello no se puede transigir. (Grandes aplausos)

Habla de las maquinaciones revolucionarias de los socialistas y dice que están con un pie en el Parlamento y con otro en la barricada, anunciando la revolución. Esta situación no la podemos tolerar, ni nosotros, ni el Gobierno tampoco.

Si quieren hacer la revolución en la calle, allí nos encontrarán (muy bien); pero es preciso que aparezcan de una vez dentro o fuera de la ley para proceder en consecuencia. Hay que combatir la revolución desde hoy mismo; con una política de Orden público, tenga las consecuencias que tenga. (Aplausos)

La cuestión del régimen

El Sr. Martínez Barrio dijo que al Gobierno Lerroux tenía que suceder un Gobierno Lerroux. ¿Es que las derechas no pesan nada? Nosotros queremos que siga el Gobierno para realizar una obra cuyo primer punto es el restablecimiento del Orden público, pero si no lo hace, exigiremos para nosotros el Gobierno, iremos a gobernar. ¿Con qué régimen? Con el actual, con el que tenemos. Hay que advertir a todos que para realizar esta obra indispensable no se pueden poner condiciones de forma de Gobierno. Nuestro partido no es un partido para permanecer en la oposición, sino para gobernar, y lo haremos con este régimen en defensa de Dios y de la Patria. Si no lo hacemos, al por diferencias en cuanto al régimen las derechas no gobernarán, se haría el frente de izquierdas, gobernarían éstas y tendríamos tres años de soviets.

Pediremos el Poder, y si no se nos concede para salvar a España, el pueblo nos lo dará. (El público tributa, al finalizar el ilustre tribuno su inspirada oración, una ovación clamorosa).

Ramón Albarola, presidente del Comité Monárquico del distrito de Buenavista.

El Sr. Albarola explica en sentidas frases el por qué son monárquicos y razona la fundación del distrito de Buenavista.

Se refiere después a las manifestaciones del Sr. Martínez Barrio y dice que ellos son abiertamente enemigos de la República pero que aunque enemigos son adversarios leales. Ataca duramente a los monárquicos disidentes que después de conseguir un acta al calor del programa restaurador han traicionado ese programa para acogerse bajo el yugo republicano. Agrega que cuando gobiernen—o si pueden desde la misma oposición—exigirán responsabilidades por tantos hechos vandálicos y tantos crímenes impunes cometidos en este bienio y principalmente por aquella quema de conventos e iglesias. Se extiende en consideraciones sobre la Reforma Agraria y el Estatuto catalán a los que califica de dos profundas heridas por donde se sangra la vida de España.

Dedica duras frases a los mastines republicanos que arrojaron a fango la española bandera roja y gules de la que penden tantas glorias y que está regada con la sangre de tantas vidas heroicas (aplausos). Califica de grandiosa la iniciativa de D. Alfonso de Borbón de crear la Ciudad Universitaria (En el público se dan vivas a España y al rey).

Analiza crudamente la obra de los gobiernos republicanos para sacar la consecuencia de que España no puede ser otra cosa que monárquica.

Hace un fervido llamamiento a los juveniles derechistas para que no se dejen seducir por las mellizas promesas de quienes llamándose monárquicos traicionaron el ideal.

Dice que aunque de ello trate un grupo parlamentario no se puede llegar a un nuevo Concordato sin derogar antes el artículo 26 de la Constitución porque eso sería el mayor escarnio que podría hacerse a la Iglesia y al Papa.

Confía en las mujeres porque ellas sabrán defender de todo y de todos la fe de sus hijos por Dios, por España y por el Rey. Una formidable ovación sella las últimas frases del orador.

Al adelantarse a hablar el señor Golcochea es saludado con prolongados aplausos.

Comienza diciendo que las gentes alaban en él la sinceridad, ya que no es político poliglota, puesto que siempre habla el mismo lenguaje. Antes de caer la monarquía, dijo lo que trataría de hacer por conservarla y una vez caída que trabajaría para restaurarla.

Eso dije, eso pienso, y aquí estoy. Rectifica a Royo Villanova quien dijo que en las elecciones no aparecieron monárquicos, haciendo observar que el globo que más se elevó en la atmósfera electoral fué monárquico: el de Calvo Sotelo.

Cita el proverbio árabe: «Siéntate a la puerta de tu tienda» verás pasar el cadáver de tu enemigo. Ya sabéis, monárquicos, donde tenéis vuestra tienda y dónde os debéis sentar. (Aplausos)

Alude a la obra azafista calificándola de «desnacionalización integral». Se refiere a la desuñón de las derechas, que es más aparente que real ya que a pesar de sus directi-

vos las masas seguirán unidas. No está el mal—agrega—en la acometida sino en la deslealtad de la resistencia. Señala que lo más sano del Ejército está en tres sitios: en la jublación; en el extranjero o en las cárceles. (Aplausos).

Termina diciendo que hay que salvar a España por encima del régimen. (Gran ovación).

El acto transcurrió sin incidentes.

De Indalecio Prieto

—En el Coliseo Pardiñas dió ayer una conferencia que duró dos horas el ex ministro socialista don Indalecio Prieto. Comenzó diciendo que hablaba sin más representación que la suya personal. Divagó extensamente sobre los propósitos del partido socialista que dijo había obtenido un gran triunfo en la pasada contienda electoral. Atacó duramente al Gobierno Lerroux y al grupo parlamentario radical del que afirmó estaba—en su mayoría—integrado por monárquicos. Afirmó que ni a la derecha ni a la izquierda hay ningún partido tan potente ni tan organizado como el socialista y que no existía ningún partido verdaderamente republicano. Atacó duramente a la burguesía empleando groseros calificativos para ello y agregó que para combatirla está dispuesto a formar una unión con los partidos avanzados.

Respecto al paro obrero dijo que para remediarle existen en el Banco de España cinco mil millones de pesetas oro procedentes de la plus valía y los cuales pertenecen al Estado.

Respecto al ejército manifestó que los soldados tenían perfectamente derecho a ser generales y que debían ir a los cuarteles pensando siempre en el ideal socialista.

Terminó afirmando que conseguirían el poder porque son fuerzas disciplinadas y poderosas y que desde él—antes que nada—deklararán la socialización de las tierras que no serán de ningún propietario sino del Estado.

El Sr. Prieto fué ovacionado en varios pasajes de su discurso por sus correligionarios que exteriorizaron sus ardores revolucionarios con mueras a las monjas, al clero, a Lerroux, a Gil Robles, etc.

De Martínez de Velasco

—En el teatro Victoria dió la conferencia anunciada el jefe del partido agrario español, Sr. Martínez de Velasco, sobre el tema «Un programa y una actitud política».

El teatro se hallaba atestado de público que aplaudió entusiastamente al orador.

El Sr. Martínez de Velasco comenzó diciendo que se dá perfecta cuenta de la preocupación, alcance e importancia del acto. Manifiesta que tiene que decir cosas difíciles pero que las dirá con sinceridad y sin vacilaciones. Las ofensas que puedan inferirse—agrega—no me hieren porque tengo la vista puesta en los intereses de España.

Entra en el tema de la conferencia haciendo historia remota de los sucesos desarrollados al adventir el nuevo régimen y de cuanto sobre los agrarios se ha dicho al acatarle éstos.

No hay que alterar—dice—el valor de las cosas. En las elecciones para las Constituyentes los agrarios se presentaron diciendo en su manifiesto que se disponían a acatar la forma de gobierno que impulsara el pueblo. No había compromiso respecto al régimen y hallábase claro el acatamiento al régimen legalmente constituido. Así hubimos de defender en las Constituyentes los intereses que nos encomendaron, librando campañas violentísimas y formándose la minoría compuesta por personas de bien distinta ideología pero que ponían sobre todo otro ideal el de los altos intereses de la patria.

Después de terminar aquel mandato todos los miembros de la mi-

noría sintieron la satisfacción del deber cumplido. Resultado de su labor fueron las distintas elecciones. Hicimos propaganda en toda España atacando la Constitución. Yo también la atacé porque negaba los derechos individuales de libertad de conciencia, de asociación, de inviolabilidad de domicilio con la Ley de defensa de la República e imponía la confiscación de los bienes con la reforma agraria.

Después hicimos el Comité de enlace de derechas sin más compromiso que la revisión de las leyes sectarias; la amnistía y la defensa de los intereses del país.

Los que forman la minoría de Renovación Española no fueron a las elecciones diciendo que eran monárquicos. Cuando nosotros tomamos la decisión de aceptar el régimen nos llamaron traidores. Actuar en política poniendo la vista en el interés supremo de la patria no es traición.

¿Qué podía hacerse después del éxito electoral? El número de diputados de derechas era excesivo y exiguo. Excesivo para dedicarse a la anárquica tarea de derribar todos los días un gobierno. Exiguo para gobernar. ¿Vamos a colocar al Poder moderado en situación de volver a entregar los gobiernos a izquierdas y socialistas cayendo nuevamente bajo su dictadura? La violencia solo engendra tiranías. Había dos caminos; o no dejar gobernar o servir con lealtad. Es decir, colaborar con el Gobierno sin las responsabilidades del Gobierno. Esta ha sido nuestra actitud política. Nuestra conciencia hállase tranquila. Los que se hallan a nuestro lado se sacrifican por España sintiendo el amor a la patria.

El Sr. Martínez de Velasco en nombre de todos termina haciendo un llamamiento a los elementos de orden de España y a cuantos quieren trabajar por el restablecimiento de los derechos ciudadanos, de la religión y el engrandecimiento patrio. El país me oirá—dice—pero si no me oye me retiraré a la vida privada para que otros me sustituyan. No me interesan comentarios sobre nuestra actitud. No hemos arriado la bandera que mantenemos sin claudicaciones. Se puede pensar que somos ilusos o equivocados pero jamás interesados ni traidores. Grandes aplausos acogieron el discurso del jefe del partido agrario. (Prensa Asociada).

OTROS MITINES

De los proletarios

MADRID 5.—En el «cine» Variedades se celebró ayer un mitin profético único contra la represión y el fascismo, organizado por el partido comunista.

Presidió José Díez, y hablaron J. A. Balbontin, Jesús Hernández y Esteban Nicolás Moya, éste último de la F. A. I.

No asistieron, aunque estaban invitados, Largo Caballero y un representante del Comité nacional de la C. N. T.

No ocurrieron percances.

De la F. E.

CACERES, 5.—Ante numerosa y expectante concurrencia se ha celebrado en el Gran Teatro un mitin organizado por Falange Española. El Sr. Primo de Rivera después de atacar al liberalismo y al marxismo hizo una apología de la doctrina fascista española que no obedece a copias extranjeras sino que está inspirada en la realidad de nuestra Patria. Fué muy aplaudido y no se alteró el orden.

De los socialistas

ALBACETE, 5.—Ha tenido lugar un mitin socialista en el que los oradores «se desacharon» a su gusto sin que nadie les importunase.

Acción Popular también anunció otro, y para antes de la hora en que había de comenzar algunos socialistas trataron de impedir que el acto se efectuase.

Hubo algunas colisiones, que terminaron con la intervención de los guardias, que detuvo a los alborotadores.



El caso del "Juan Sebastián Elcano,"

Inhumano y antidemocrático

La marinería del buque escuela de guardas marinas "Juan Sebastián Elcano" ha fallecido pidiendo reiteradamente los santos sacramentos, sin que se le hayan administrado porque en la tripulación del navío no figuraba un sacerdote desde que se impusieron en nuestra patria los nuevos modos laicistas, contra el sentir de la inmensa mayoría de los españoles.

De inhumano hemos calificado el hecho y, en verdad, porque para un creyente apenas se concibe tormento mayor que verse privado de los auxilios espirituales en la hora de la muerte.

Es de tal naturaleza el consuelo que estos auxilios proporcionan al paciente que, en muchísimas ocasiones, han dado fortaleza de que carecía el enfermo para vencer la crisis.

Esto aparte de la gracia curativa, efecto de la Extrema-Únction.

Que por laicismo, más bien sectarismo, se prive de tamaños consuelos a un moribundo, es más que inhumano, bárbaro y salvaje.

Los barcos de la Armada extranjera, aun de naciones no católicas, con que un reducido número de sus tripulantes sean católicos, llevan siempre un sacerdote, y es que los gobernantes de otras naciones, más comprensivos que los que detentaron el poder de nuestra patria en el bienio último, hacen honor a la libertad y al mismo laicismo, no imponiendo las prácticas religiosas a quienes las rehusan, pero no impidiendo que puedan cumplirlas cuantos la desean.

Sectarismo brutal y despótico, que no laicismo, ha sido lo impuesto por los gobernantes fracasados del bienio anterior.

Ese sectarismo les llevó a eliminar de la escuela el estudio de la Religión, cual si no fuese ciencia verdadera, y aun la primera de las ciencias, y como si conocer la Religión equivaliese a practicarla.

Admitirse puede que el Estado laico cuidó que en sus escuelas no se practiquen actos religiosos, pero que no se estudie religión, no es de laicos sino de sectarios enemigos de la cultura.

Pero el caso que comentamos, además de inhumano, constituye un atentado a la democracia. El régimen del demos significa gobernar conforme al sentir de la mayoría; por tanto cuantos apoyados en la democracia se erigen en gobernantes, a menos que sean traidores, deben atender a lo que demandan los más de sus gobernados, voluntad expresada de manera inequívoca con la conducta de éstos.

¿Y qué dice el proceder de los españoles, en lo tocante a Religión?

Con haber dado tantas facilidades al pueblo español para apar-

Cine

Principal

Mañana martes estreno de la superproducción de gran actualidad, "Papá o la voz del castigo", película que se estrena en Avila antes que en Madrid.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

tarle de las prácticas religiosas, obsérvase que apenas es sensible el número de los que se casan civilmente y dejan de bautizar a sus hijos, formando un muy exiguo porcentaje los no católicos y más exiguo aún el de prosélitos de cultos disidentes, porque sabido es que en España los que no profesan la fe católica, en su inmensa mayoría, son completamente arreligiosos.

Esta consideración debió prealdir el criterio de los diputados de las Constituyentes, y no hubiesen votado una Constitución que a los dos años escasos ha merecido la más enérgica repulsa de los españoles que dejaron sin acta a la mayoría de los que votaron una ley fundamental del Estado, que ni con mucho es adaptable a la vida de nuestra patria, con lo que ha quedado evidenciado que cuantos se creyeron estadistas en el bienio anterior no han pasado de ser unos pobres arrieros que ni siquiera conocían la idiosincrasia de nuestro pueblo.

Ahora que nos hallamos en momentos de renovación, debe también derogarse la ley que suprime los Capellanes de la Armada, por si un marino reclama en alta mar los auxilios espirituales, usando de su libertad, primer lema de la República, no le ocurra como al que motiva estas líneas, porque de seguir lo que impuso el sectarismo del equipo de Casas Viejas también alcanzarán a los gobernantes de ahora la responsabilidad de aquellos que pisotean la libertad y da origen a escenas como la del Sebastián Elcano, afrenta de la democracia y bárbaramente inhumanas.

Elias Olmos

Alcaldía de Avila

ANUNCIO

Se anuncia a subasta pública la adjudicación de las obras de urbanización de la plaza de la República al tipo de CIENTO CINCO MIL CIENTO NOVENTA Y NUEVE PESETAS CON TRECE CENTIMOS.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en Secretaría todos los días hábiles de once a trece hasta el día doce de los corrientes.

La fianza provisional será del diez por ciento y la definitiva del diez a descontar de las certificaciones de obras.

Las obras se ejecutarán con arreglo a los pliegos de condiciones, memoria presupuesto y demás documentos que se encuentran de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento durante las horas de despacho al público.

Avila 3 de febrero de 1934.—El alcalde, Melchor Melero.

Se anuncia a subasta pública la adjudicación de las obras de pavimentación de la calle de Pedro Dávila al tipo de subasta DIEZ Y SEIS MIL SETECIENTAS VEINTINUEVE PESETAS TREINTA Y CUATRO CENTIMOS.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en Secretaría todos los días hábiles de once a trece hasta el día doce de los corrientes.

La fianza provisional será del cinco por ciento y la definitiva del diez a descontar de las certificaciones de obras.

Las obras se ejecutarán con arreglo a los pliegos de condiciones, memoria presupuesto y demás documentos que se encuentran de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento durante las horas de despacho al público.

Avila 3 de febrero de 1934.—El alcalde, Melchor Melero.

LEA USTED "EL DIARIO DE AVILA"

Del extranjero

Una corriente fascista en los Estados Unidos

WASHINGTON.—Desde algún tiempo se está desarrollando un movimiento llamado de las "Camisas de Pista", con un programa análogo al fascismo. El jefe del nuevo movimiento es un americano de origen irlandés, Mr. William Dudley Pelley, que desarrolla una gran actividad en la lucha contra las corrupciones del bolchevismo y del liberalismo.

El déficit de la balanza comercial

PARIS.—Según las estadísticas publicadas por la Dirección de las Aduanas francesas, el déficit de la balanza comercial en el año 1933 es de 9.992 millones de francos.

Las importaciones ascendieron a 28.425 millones, de los que 21.701 son países extranjeros y 6.724 millones son las colonias francesas; las exportaciones alcanzaron solamente 18.433 millones, de los que 5.973 son las colonias.

La disminución en relación con el año anterior fué de 1.385 millones de importaciones.

La visita del Sr. Suvich

VIENA.—La prensa dedica extensos comentarios a la visita del subsecretario de Estado italiano, coincidiendo en ponderar la importancia de sus colonias con el gobierno austriaco.

El "Wiener Tagblatt" dice que las declaraciones de Suvich tienen gran importancia política, y que las propuestas italianas para el arreglo económico de los países de la cuenca del Danubio excluyen todo recelo y toda rivalidad política.

El "Observer" enjuicia a la situación

LONDRES.—Desde las últimas elecciones en la que no envió a la Cámara ningún representante, el partido de Sir Mosley ha adquirido gran desarrollo y merece llamar la atención. Se sabía que había fundado un movimiento parecido al fascismo, pero los conocimientos que se tenían de este último eran tan escasos que no se le atribuyó importancia, y se llegó a predecir que el movimiento se agotaría dentro de un año. Muy al contrario, el movimiento se ha extendido muy rápidamente; se han establecido secciones en todas las provincias y las adhesiones son numerosas y velozas, contando con un importante sector de prensa, así que es forzoso reconocer la importancia del movimiento.

Curiosidades científicas.—La fuerza de los rayos de la estratosfera

WASHINGTON (Iberia N. S.)—Una de las conclusiones científicas que ha establecido el ascenso a la estratosfera recientemente hecho por el comandante Settle, de la Ar-

Bélgica hacia el corporativismo

(De nuestro servicio especial P.A.)

GINEBRA.—En estos instantes en que muchos Estados europeos se sienten acuciados por la necesidad de verificar experiencias políticas y económicas, llama la atención, la tranquilidad con que Bélgica desarrolla su vida libre de esa clase de sobresaltos. Los belgas permanecen firmemente sujetos a sus instituciones y las experiencias extranjeras parecen no seducirlos. El estatuto político de aquel bien organizado país no está sujeto a ninguna modificación, y cualquier proyecto de reforma de que pueda hablarse en Bruselas pertenece al dominio de las generalidades de gobierno y se encierran en un marco puramente doctrinal.

Tal ha sido el carácter del Congreso de los católicos conservadores de Dinant. Los que han tomado parte en aquellas deliberaciones se han mostrado generalmente respetuosos con las instituciones fundamentales de la nación, y los acuerdos propuestos en los discursos partieron todas las veces de la base de cambiar hacia la mejora de aquellas instituciones, sin que haya que tomarse antes el trabajo de demoler ninguna de ellas. Una de las propuestas que podríamos llamar radicales fué la formulada por M.

mada de los Estados Unidos, es que los rayos a esa enorme altura son cien veces más fuertes que al nivel del mar.

También se ha comprobado que las corrientes de aire en la estratosfera son muy rápidas durante el otoño y el invierno, mientras que en el verano son casi estacionarias.

Otro descubrimiento interesante es el relativo a los colores del cielo, y se ha demostrado el error de la teoría de que a grandes alturas el cielo es negro en vez de azul. Cerca del horizonte, el cielo es blanco; más arriba se vuelve azul acerado, y después amarillo azulado a causa de la luz desparada de las nubes cirrus. Enclima de esta capa de aire nebuloso, el cielo se torna rápidamente de verde, en un azul muy subido, sin ningún matiz morado.

Laurent La-Cave.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Instituto a la Administración autos MADRID - SALAMANGA

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valencia)

(77)

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora "Patronato Social de Buenas Lecturas"

las espaldas del dolor una fil de ilusión.

Cuando más ocupada andaba Pilar en desentrañar la madeja de sus pensamientos, una alta silueta dibujóse entre los geraneos, casi al mismo lado de ella. Montesinos apareció en el sendero con la escopeta al hombro. Vestía de riguroso luto y llevaba el relámpago de la alegría en los ojos. Al ver a Pilar Caderno triste y enlutada como siempre, se detuvo y la expresión de su cara se hizo grave y seria.

—¿Vas a salir?—interrogó la viuda.

—Sí, me iba a tirarles a los for-

—¿Hay muchos?
—No; y además hay que ir a buscarlos muy lejos. Pero en algo se ha de emplear el tiempo. Mi perro y yo somos jóvenes y necesitamos dar alguna actividad a nuestras fuerzas.

—Es muy hermoso tu perro...—murmuró Pilar acariciando la cabeza del peralguero que se había posado familiarmente sobre sus rodillas.

—Tú también tienes uno muy mono...

—Sí, un lulú.

—¿Qué has hecho de él?

—Se lo he regalado a Mariquina Marzo.

La voz de Enrique era natural y

afectuosa; la de Pilar Caderno contenido, como si a través de las frases triviales se sintiera agitarse una emoción: uno y otro deseaban prolongar la charla.

—¿Estás sola?—preguntó Montesinos buscando a la marquesa con la vista.

—Sí; mamá ha ido a Lumbretes. Necesitaba lana para sus labores de punto...

—Entonces, me quedaré—dijo Montesinos cordialmente.

A Pilar Caderno se le vio replegarse sobre sí misma, como sobrecogida por intensísima emoción, pero con ese instinto de defensa propio de la mujer cuando quiere ocultar sus impresiones, encontró un acento frío y seco para decir:

—Por mí no te molestes; sentiría mucho que perdieras la tarde...

—¡Bah!—objetó Montesinos sin hacer alio en ello.—No creo que voyen a acabarse hoy los toros, precisamente. A guiso quedará para mañana. Además, que estar contigo no es perder la tarde—reprochó lentamente.

Pilar Caderno se encogió de

hombros con un gesto desahogado y triste. Enrique Montesinos dejó en el tronco de un árbol la escopeta bien apoyada, y haciendo acostar a su perro en el suelo, se sentó en el poyete donde se apoyaba el rastriero pintado de verde. Creyó Pilar que Enrique se había resentido algo por su respuesta un tanto agresiva, pero bien pronto vio que se había equivocado.

Montesinos, llo trasquilamente un cigarrillo y mirándola dijo:

—¿Te molestará el humo del cigarro?

—No, ya sabes que no.

Y se miraron: tal vez porque recordaron los dos a un tiempo una mañana luminosa en que cierta chiquilla traviesa y adorable pidió un cigarrillo a un muchacho que no era partidario de que las muchachas fumasen.

Encendió Montesinos su cigarro pausadamente, sin dejar de mirar con honda intensidad las pupilas azoradas de Pilar Caderno, que parecieron aletear como pájaros asustadizos bajo la influencia de esta mirada inespereadísima. Ella sentía, sabía, que la amase o no

Enrique Montesinos, entre ellos había pasado algo que requería una explicación y que esa explicación había de llegar en un momento dado. Toda ella temblaba de alma al pensar que esta era la primera vez que desde su llegada encontrábase en circunstancias favorables para que entre ellos mediase dicha explicación. El lo creyó también así y formuló en su corazón una frase, pero ella, sin darle tiempo a traducirla en palabras, abrió un tomo de los "Cuentos de Trueba" que tenía sobre las rodillas y se puso a leer.

Montesinos se sentía abatido. ¿No tenía nada que decirle después de tres años de ausencia? ¿No sentía necesidad de disculpar su conducta? ¡Ah, qué engañado andaba él! Ella ni le amaba ni le había amado nunca.

Pilar Caderno seguía leyendo... ¿Leía, en efecto? No, porque Enrique no la veía volver una página en más de un cuarto de hora que llevaba observándola atentamente. La muchacha pensaba, se entregaba a su melancolía, comparaba lo que era su vida en aquellos mo-

mentos y lo que hubiera podido ser si ella hubiese obedecido a sus padres. Si hubiera sido sumisa y dócil, en vez de estar allí enferma y triste, sería acaso la feliz esposa de Enrique, del hombre a quien amaba con todas las energías de su corazón destrozado y que allí mismo permanecía impassible fumando distraído.

Así permaneció encadenando uno tras otro todos sus recuerdos, más de una hora. Su compañero, tomando las cosas con filosofía, había sacado del bolsillo un número de "El Siglo Futuro" y leía o fingía también (por no ser menos) que leía ensimismado. Ella, cansada por fin de pensar, empezó a leer "El alma resucitada".

—¿Has leído, amigo lector, los "Cuentos de color de rosa"? Son una maravilla; su autor sabía amar y sentir y todas sus obras respiran amor y sentimiento.

Pilarita se embobaba en su lectura y lloraba con Catalina la Jariga al ver a Santiago con el alma muerta y la vida tronchada, hastiado de goces y placeres cuando apenas

(Continúa)







AVILA AL DIA

Asamblea del Asocio

Ha celebrado asamblea general la Mancomunidad y Asocio de la Extinguida Universidad y Tierra de Avila, presidiendo el Sr. Valverde y con asistencia de representantes de 120 pueblos.

Se aprobaron con carácter provisional las cuentas del año anterior, designándose la comisión que ha de revisarlas y proponer el procedo de la aprobación definitiva.

La Asamblea y a propuesta de la Junta de Administración acordó distribuir entre los pueblos que forman la Mancomunidad, y con cargo a los fondos sobrantes del año anterior, 60 000 pesetas, de las cuales corresponden al Ayuntamiento de la capital 12 000.

Después de algunos ruegos y preguntas se levantó la sesión.

"Cultural Recreativo,"

Cuadro teatral de plazas limitadas en formación y bajo la dirección de un autor dramático, hace un llamamiento a los que el arte teatral les interesa, como recreo y como cultura, a fin de comenzar lo más pronto posible su actuación en el teatro principal de esta ciudad.

Quedan por cubrir únicamente 4 plazas de caballeros y 8 de señoritas.

Acudid, San Millán n.º 2.

LA FAVORITA.

Alteración de orden

Con motivo de visitar por vez primera el pueblo de Pedro Rodríguez, anejo de San Vicente de Arevalo, el médico nombrado recientemente por el Ayuntamiento de esta última localidad, D. Leopoldo Gallejo, se produjo una alteración de orden, dando voces muchos vecinos de que no le querían, teniendo que ser protegido dicho facultativo por la Guardia civil, ya que los manifestantes intentaban lincharle.

La benemérita disolvió los grupos restableciéndose la tranquilidad tan pronto como el Sr. Gallejo desapareció del pueblo.

Arturo Canales

Estimados del norte, pino rojo.

Cementos Cosmos, Anlad y Cangrejo.

Salazar, 3. Teléf. n.º 45

Denuncias

Han sido denunciados varios vecinos de Camdeleda por infringir la ley de caza.

También lo fueron otros dos de El Tiemblo por infringir el reglamento de circulación.

Arboles frutales

de todas clases, Jesús Verón, Calatoyud (Zaragoza), catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez, Gran Hotel

AVILA

Descarrilamiento

Entre las estaciones se Santa María y Robledo descarrilaron el pasado sábado tres vagones de un tren de mercancías.

En el accidente no hubo que lamentar desgracias, pero el tren tranvía que llega a Avila a las seis y media, por esta causa, llegó a la una y cuarto de la madrugada.

También el tranvía de Valladolid llegó a Madrid con varias horas de retraso.

GARGANTA NARIZ Y OIDOS

A partir del 12 del mes actual, don Darío Herrero Díaz, otorinolaringólogo del Instituto Hispano Americano del profesor Tapla, abrirá su gabinete de consulta diaria y operaciones en esta ciudad, Plaza de la República 10, 2.º derecha

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Ecos de sociedad

Bautizo

En la basílica de San Vicente recibió ayer las aguas bautismales la recién nacida niña hija de los señores de Hidalgo (D. Julio) acreditado Industrial de esta plaza. Le administró el Sacramento D. Federico Sacristán Haldobro quien impuso a la neófito los nombres de María Sosaolosa, Paz Luisa. Actuaron de padrinos el prestigioso comerciante D. Juan Hidalgo, y la bella señorita María Canal, fias de la bautizada, y por delegación de esta la distinguida señorita Esperanza Hidalgo.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un «lunch» en el domicilio de los padres de la nueva cristiana. A las muchas felicitaciones recibidas por éstos usamos la nuestra muy cordial y sincera.

Una boda

En la parroquia de Santiago han contraído matrimonio la agraciada señorita Juliana Borreguero, y el empleado de la administración de EL DIARIO D. Leonardo García, siendo padrinos D. Mariano Martín Cubas y su esposa.

Los asistentes al acto fueron obsequiados con un almuerzo servido por la acreditada fonda «La Castellana».

El nuevo matrimonio, al que deseamos una eterna lina de miel, salió en viaje de novios para Madrid.

Necrológica

A edad avanzada y después de padecer larga enfermedad, que supo soportar con cristiana y ejemplar resignación, ha muerto en esta ciudad doña Valentina Jiménez, confortada en sus últimos momentos con los auxilios espirituales. Mujer laboriosa y afable era muy estimada por cuantos la conocían entre quienes su muerte ha sido sinceramente sentida, como así se patentizó en el acto del entierro verificado ayer.

Descanse en paz y reciban su viudo D. Fidel Fernández, sobrinos y demás familiares, la expresión de nuestra condolencia.

Enfermos

Se encuentran enfermos la señora viuda de Albi y el laureado pintor don Guisó Caprotty.

De días

Mañana los celebrará el arcediano de esta Catedral don Emilio Sánchez.

Exámenes

En las oposiciones celebradas en Madrid para ingreso en el Cuerpo de Contabilidad ha obtenido plaza la estudiosa señorita Elena Ruiz de Salazar, hija del competente funcionario de la Diputación, don Juan. Enhorabuena.

Aniversarios

Hace dos años que fallecieron don Víctor Sánchez Girón y doña Margarita Ramón.

También se cumple el aniversario de la muerte de la señorita Joaquina Callejo.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del prestigioso abogado y diputado a Cortes por Avila D. Salvador Represa, (nacida Teresa del Prado).

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Consulta de Garganta, Nariz y Oidos

Los martes de doce a dos en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero.

¡Abulenses! ¡Viajeros!

en Madrid vuestra casa es la Pensión Domingo, todo confort, aguas corrientes, etc. Precios de 8 a 11 pesetas. Teléfono 17.156. Mayor, 9 2.º (30 pasos de la Puerta del Sol).

Para resolver la crisis de trabajo

Por iniciativa del Excmo. señor Gobernador civil, que con muy laudable celo y meritoria actividad se interesa vivamente por el bien general de la provincia, se ha constituido en Avila una Junta de Asistencia Social, que tiene por objeto remediar el paro obrero actual en nuestra ciudad y prevenirle en lo venidero.

Referida Junta la componen el Excmo. Sr. Gobernador civil, presidente de la misma; el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, el presidente de la Cámara de Comercio, el presidente de la Cámara Urbana, el presidente de la Asociación Patronal, un representante de la Banca Local y un representante de la «Mutualidad Agraria» provincial.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo ha nombrado representante suyo en referida Junta al beneficiado de esta Catedral D. Simón José Gutiérrez, por impedirle cumplir personalmente, como desea, las obligaciones en expresada Junta los múltiples deberes episcopales.

La Junta ha comenzado su actuación preparando trabajo y dinero que es lo que necesita para realizar su necesario fin; y por referencias fidedignas sabemos que los abulenses, siempre nobles y siempre generosos, han respondido a su llamamiento, por lo que es de esperar que se pueda remediar la crisis de trabajo actual y prevenir las futuras.

La Cámara de Comercio y la Patronal son acreedores al más completo elogio por haber acordado, con entusiasmo y gran patriotismo, cooperar, durante un trimestre, con el 15 por 100 de su contribución anual correspondiente todos sus socios entendiendo claramente que, aún en estos tiempos de enorme crisis económica para el comercio e industria abulense, la justicia social y la caridad les obliga a hacer este heroísmo de sacrificios por sus hermanos los trabajadores, parados y necesitados.

También hace saber por nuestro conducto la referida Junta que todos los adquirentes que quieren trabajar en las canteras de nuestro digno y generoso diputado a Cortes D. Nicasio Velayos, tienen en ellas trabajo, porque él ha abierto en sus canteras corte ilimitado para todos los adquirentes de Avila, por lo que nuevamente le felicitamos.

Sabemos que dicha Junta tiene en proyecto varias obras y medios viables para financiarlas, por ser de esperar fundadamente que todas las clases sociales de Avila darán igual ejemplo de sacrificio por e proletariado abulense, que los comerciantes e industriales.

En esta semana trabajarán cien obreros más que en la anterior, y en la próxima, aumentará el número bastante más, hasta llegar, si es posible, a dar trabajo a todos los parados.

Mil plácemes al señor gobernador por haber constituido dicha Junta que era de absoluta necesidad para auxiliar a las autoridades locales en la solución del paro obrero que tanto apena y preocupa a todos.

Según nuestras referencias las líneas generales de la actuación o programa a realizar por la expresada Junta es el siguiente:

Dar trabajo siempre a todos los obreros de Avila para impedir que se repita en el proletariado el hambre y el sufrimiento horrible del presente invierno. Hacer, en lo posible, por contrato y unidad de obra todas las obras, para obtener de ellos el debido rendimiento y evitar los inconvenientes de los trabajos por administración. Conseguir que la aportación económica sea general y equitativa entre todas las clases sociales pudientes de Avila a fin de que todos puedan cooperar a remediar una necesidad general y cumplir los ineludibles deberes que la caridad paternal y la justicia social les imponen. Invertir el capital aportado en obras reproductivas, en lo posible, y llegar a la retribu-

ción de los mismos al con el tiempo, es posible llegar a ello.

Intentar poner en práctica la participación del obrero en los beneficios de la obra reproductiva, para estimularle en el trabajo, en la perfección oficial y en el ahorro, consiguiendo simultáneamente mejora y economía en las obras.

La referida Junta actuará además a modo de comité de enlace entre el Estado y la ciudad a fin de obtener de aquél el mayor beneficio posible para Avila.

El Ayuntamiento, para resolver la crisis del trabajo, ha decidido abrir trabajos de explanación del montículo que existe en la plaza de San Vicente. Probablemente se abrirán tres lotes: uno que se ofrecerá a la Casa Social Católica, otro a la Casa del Pueblo y un tercero para los obreros que no pertenezcan a ninguna de las anteriores agrupaciones.

También se propone la Corporación municipal sacar a subasta las obras de alcantarillado de la calle de los Telares, con el fin de facilitar trabajo a los obreros.

Bajo la presidencia del gobernador se ha constituido la Junta ciudadana para facilitar ocupación a los parados.

El presidente de la Asociación Patronal ha reunido a sus asociados exponiéndoles la situación por que atraviesan los obreros acordando aportar por una sola vez el 15 por 100 de la contribución de un trimestre, con lo que llegarán a reunir unos miles de pesetas.

A los contratistas que tienen obras en construcción se les ha requerido para que ocupen a cuantos obreros les sea posible, a fin de resolver la crisis casi de una manera definitiva.

Se espera que en la reunión que mañana celebra los elementos de la Casa del Pueblo acuerden retirar los oficios de huelga.

Manifestaciones del señor gobernador

El recibimos esta mañana el gobernador civil, Sr. de la Peña, nos manifestó que los diputados a Cortes por Avila, a quienes les preocupa grandemente la crisis del trabajo, señores Represa, Velayos, Pérez Arroyo y Sánchez Monge, habían hecho gestiones cerca del departamento correspondiente a fin de que se enviase una cantidad para reparar el Museo Teresiano. Se les ha ofrecido complacerles y acaso sean libradas 20.000 pesetas para dicho fin dentro de la presente semana. También nos dijo que según le habían comunicado los citados señores, gestionan que se active la construcción de la casa de Correos, el cuartel de la Guardia civil y la Escuela de Formación Profesional.

Nos dijo además el gobernador que está satisfecho de la actuación del pueblo de Avila y muy especialmente de la Junta ciudadana, que se ha formado bajo su presidencia para ver el medio de conjurar la grave crisis por que atraviesa la clase obrera.

—Hoy puedo decir—continuó manifestando nuestra primera autoridad—que el Ayuntamiento en unión de la citada Junta ha abierto trabajos en los cuales se han colocado numerosos obreros. Quiero que quede bien sentado que la colaboración de la Junta ciudadana con el Ayuntamiento no es económica ni ello significa intromisión en la gestión administrativa del Municipio, sino solamente para asesorar a la corporación municipal en la forma que ha de actuar.

El contratista de las obras de la Escuela Normal también ha admitido al trabajo mayor número de obreros y las autoridades tienen grandes proyectos para resolver la crisis de una forma definitiva.

Pisalmente nos manifestó que la nueva Comisión Gestora de la Diputación estará compuesta por los señores siguientes: Por Avila, don Tomás Rodríguez G. Cabrera, don Ambrosio Pérez y D. Epifanio Rodríguez Navas; por Cebreros, don

Anotaciones

Prieto camelo ayer en un largo discurso a los socialistas, como de costumbre, con unas frases gruesas que hacen en las masas su efecto explosivo.

Y las masas socialistas se dejan comeler por estos hombres que claman contra el capitalismo y la burguesía mientras ellos no pueden ocultar los fastuosos redingotes de burgueses bien comidos y excelentemente conservados.

En primer lugar afirmó que era un insatisfecho. ¿Qué quedará? Luego usó los tópicos manidos de hambre del obrero, de la tiranía capitalista, de la redención proletaria etc., etc.

Y las masas que escuchaban subrayaban cada terminación de párrafo, que por cierto siempre venía a ser igual, con mueras estruendosas a curas, frailes, monjas y hasta a Lerroux.

Miren que mezclar a D. Alejandro en la fúebre cantinela socia-

lista con los frogloditas e ignorantes y misántropos clericales...

Y los obreros, y otros que pasan por hombres de cultura amperlor, en caer en la cuenta de que toda esa música de vana palabrería trata de apagar la voz de la realidad que dice que precisamente la legislación socialista y la gestión de los socialistas y la tenacidad sectaria socialista ha llevado el paro, la miseria, la ruina y el hambre a toda España.

Y lo que te rondará, morena, al llega a imponerse en España totalmente la teoría socialista, como pretenden Prieto y la compañía.

El ex ministro de Hacienda y gran financiero D. Indalecio propuso aver como plan salvador para el paro obrero que se cambie el oro del Banco de España, aplicado a la solución de la crisis los millones que produjera la diferencia del valor del oro. ¡Qué simplista!

Una nueva santa española

Estamos de enhorabuena. Vamos a tener una nueva santa española. Y por más señas, es una madrileña. La Vizcondesa de Jorbalan, la que fué llamada la Madre Sacramento, la fundadora de las R. R. Adoratrices... esa será la nueva gloria de España.

El día cuatro de marzo del corriente año será elevada al supremo honor de los altares. El Papa hablará *ex cathedra* y definirá la santidad de esa mujer que si fué noble, fué también humilde, que si tuvo riquezas supo hacerse también pobre por Cristo.

En la larga lista de santos canonizados por la Iglesia—tan llena de santos y santas españoles—va a escribirse dentro de un mes un nuevo nombre español.

Vivió a mediados del siglo pasado. En el mundo se llamó muy ilustre señora doña Micaela Desmales-López de Dicastillo y Olmeda y al fundar su instituto religioso trocó su nombre por otro más divino, M.ª Micaela del Santísimo Sacramento.

Le sobra el título nobiliario y rimbombante de Vizcondesa de Jorbalan: ella prefería aquel otro de madre Sacramento.

Adoración y desagravio al Santísimo Sacramento. Para eso fundó ella sus Adoratrices en 1861. Para eso y para la educación y formación de jóvenes, de las que bajo la protección de la Virgen de los Desamparados, harán mujeres o madres cristianas y fervorosas, sin ningún interés, por pura limosna y caridad. Tienen también patronatos de obreras, escuelas dominicales y escuelas de externas.

Avila sabe mucho del bien que hacen estas religiosas.

A la canonización de la fundadora de las Adoratrices debe unirse con júbilo toda España. Es una gloria nuestra y hay que enorgullecerse.

Sabemos que está organizada una peregrinación a Roma para fines de este mes, de la que otro día daremos noticia.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial

Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

Francisco González; por Piedrahíta, D. Isaac Lastra; por Arenas-Barco, D. Práxedes Marín; por Arévalo, D. Castor García Romo. Estos tomarán posesión de sus cargos mañana.

La Comisión Gestora Provincial quedará formada por tres radicales, dos republicanos agrarios, uno de acción republicana y un representante del Colegio de Abogados.

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 5, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente:

Las temperaturas de Avila han sido: máxima 0 grados y mínima 5 bajo cero. Temperaturas extremas: máxima 14 grados en Sevilla, Huelva y Málaga y mínima de 8 bajo cero en Cuenca. Hay nubes en toda nuestra Península y llueve en Galicia. Tiempo probable: Cantabria y Galicia régimen de chubascos; Cataluña, Levante y Baleares cielo nublado, marejada en el mar balear, Andalucía tiempo inseguro y resto de España cielo con nubes.

—Esta mañana se vió en el Tribunal de Urgencia la causa contra dos individuos de la F. U. E. por los pasados sucesos. El Tribunal condenó a uno a cuatro meses de arresto y al otro a doscientas cincuenta pesetas de multa o 16 días de arresto. Los elementos de la F. U. E. que asistían a la vista se trasladaron a la Facultad de Medicina levantando los ánimos de sus compañeros y sacando los bancos y muebles a la calle interrumpieron la circulación de tranvías y vehículos. Intervino la fuerza pública que prontamente consiguió restablecer la normalidad.

—Se concede en los círculos políticos gran importancia a las declaraciones publicadas en «Blanco y Negro» por el Sr. Martínez Barrio, asegurándose que serán inmediato motivo de crisis, pues después de hacerlas públicas no pueden continuar en el Gobierno ni el Sr. Lerroux, ni Martínez Barrio ni los otros ministros radicales que siguen sus inspiraciones. Se mezcla esto con los discursos pronunciados ayer por los señores Gil Robles y Prieto y se pronostican para fecha próxima grandes acontecimientos.

—A la una de la tarde de hoy el Sr. Lara envió recado al Sr. Martínez Barrio preguntándole cuándo y dónde podrían verse y seguidamente el ministro de la Gobernación se trasladó al despacho del de Hacienda. Al conocerse esta noticia los periodistas acudieron al ministerio de Hacienda para abordar al señor Martínez Barrios, pero allí se les dijo que éste, junto con el Sr. Lara había salido con dirección desconocida no pudiendo los informadores averiguar el local donde se encontraban.

TOLEDO.—Hoy ha continuado la huelga en la capital. De Puebla-nueva participan que anoche a las once comenzó la huelga y que a primera hora de la mañana estalló una bomba en el domicilio de un patrono causando algunos daños materiales; a poco fué descubierta otra sin estallar en casa de otro patrono. El Juzgado actúa.

De Talavera de la Reina participan que en un comercio hizo explosión un petardo al ocasionar daños.